

consultorio**sube y baja**

Cifras y datos en el mercado trujillano

**Inca Kola. Firma apoya Concurso de la Marinera**

● En una noche mágica, costumbrista y llena de color se realizó la coronación de la soberana máxima del 58.º Concurso Nacional y 8.º Mundial de Marinera, Fernanda García Gonzales de Orbe-

goso, quién oficialmente recibió las distinciones que la hacen soberana de la fiesta de la marinera.

Inca Kola, bebida peruana, es una vez más auspiciador oficial del Concurso Nacional y Mundial de la Marinera. De esta manera, la marca se suma a esta celebración.

En febrero. Realizarán taller para los negocios

● En febrero se llevará a cabo, en Trujillo, la charla 'Construyendo mi Idea de Negocio', un taller en el que se aprenderá a reconocer las herramientas adecuadas para aterrizar todas las

ideas que uno tenga y así construir una idea de negocio sólida. El taller es parte de una serie de acciones orientadas al reforzamiento del ecosistema emprendedor local lideradas por Dominó Escuela. El evento será en Estación Coworking, Compagnon, San Andres.

ojos y oídos

Prioridad en el cobro de las remuneraciones de trabajadores



Willian Villacorta C.
Socio del Estudio Lozano Alvarado & Abogados

El pago de las remuneraciones y beneficios sociales de los trabajadores, tienen preferencia o prioridad frente a otro tipo de obligaciones de acuerdo a los convenios 95 y 173 OIT, así como en el art. 24 de la Constitución; de ahí que sea uno de los aspectos del contenido esencial del derecho fundamental a la remuneración. El carácter prioritario o preferente del crédito laboral, se manifiesta fundamentalmente en dos aspectos: i) la prioridad propiamente dicha, y ii) la persecutoriedad, regulados principalmente en el DS856 y Ley General del Sistema Concursal.

Por la preferencia, los trabajadores tienen derecho a cobrar sus acreencias en primer orden, desplazando a otros acreedores que incluso puedan tener embargos o hipotecas a su favor, esto se presente en una situación de insolvencia o remate de bienes.

La persecutoriedad implica que el acreedor laboral persigue los bienes que pertenecieron al deudor, así actualmente se encuentran en poder de terceras personas.

Los créditos laborales que gozan de preferencia son: remuneraciones, CTS, indemnizaciones y en general los beneficios establecidos por ley; se comprende, aportes impagos del Sistema Privado de Administración de Fondos de Pensiones y al Sistema Nacional de Pensiones, los intereses y gastos que por tales conceptos pudieran devengarse.

Buen director para acertados proyectos en el sector público

A propósito de la dirección de planes dentro de la administración pública o privada. Entérese las habilidades y funciones de este importante cargo.

FRANCISCO HUERTA BENITES
Instituto de Economía y Empresa Ongd 'Ciudad feliz'

● Cuando los proyectos no funcionan bien en el sector privado es "su problema", cuando no funciona bien en el sector público es "problema de todos". El sector público es pródigo en proyectos deficientes, se coloca de "director" o "gerente" a personas que no cumplen, de lejos, el perfil, ello ocasiona un gran daño a la sociedad.

El director de proyectos

Es claramente distinto al del gerente funcional o de operaciones. Normalmente un gerente funcional supervisa una unidad funcional o de negocios, mientras que el gerente de operaciones asegura la eficiencia de las operaciones. El director de proyectos (DdP) es la persona asignada por la organización que está dedicada a liderar el equipo responsable de lograr los objetivos de un proyecto. Hemos visto que un designado DdP se comporta como un gerente funcional, y muchas veces enfocan un proyecto como una actividad. Cuando las cosas no resultan, es lógico que sea así, a menudo la atribuyen a una responsabilidad de afuera del proyecto. Y como es así, no hay razón para cambiar y mejorar.

Funciones de un DdP

Tomando en cuenta sus esferas de influencia, las principales funciones del director de proyectos son (Guía del PMBOK, 6ta. edición):



ESTRATEGIA. Funcionarios deben liderar el equipo con gran responsabilidad.

Ser el principal responsable del resultado de todo el esfuerzo realizado por el equipo de trabajo y diferentes unidades organizacionales involucradas.

Proporcionar a todos los participantes la visión de los objetivos y el éxito del proyecto, para luego dirigirlos hacia la consecución de los mismos.

Para lograr los objetivos, debe lograr balancear las restricciones del proyecto, tales como el tiempo, presupuesto y objetivos de los interesados, empleando los recursos disponibles.

Proporcionar liderazgo, planificación y coordinación a su equipo de trabajo, propor-

nando comunicación escrita en la forma de planes, documentos, cronogramas, etc. Asimismo, se comunica en tiempo real con su equipo de trabajo por vía verbal y otros medios.

También debe interactuar proactivamente con los gerentes funcionales, quienes suelen ser los que suministran recursos y personal clave. Asimismo, con los gerentes de operaciones quienes suelen dirigir los departamentos que serán usuarios finales.

Trabajar en colaboración con los gerentes funcionales, expertos en la materia y unidades de negocio en el análisis y gestión de requisitos de los proyectos.

Habilidades blandas para asegurar el éxito

Para lograr ejecutar con éxito sus funciones como DdP, el profesional se vale de habilidades blandas, como son las interpersonales, negociación, manejo de conflictos, construcción de equipos de trabajo, entre otras. Las habilidades para cultivar relaciones son claves para el éxito, incluyendo las relaciones formales en organigramas y estructuras.

La Libertad. Qali Warma convoca a proceso de compras

Programa de ayuda social continúa con la selección de proveedores para garantizar servicio alimentario.



PROCESO. Interesados deben registrarse en portal web.

La Unidad Territorial del Programa Qali Warma en el departamento de La Libertad, continúa con la selección de proveedores para asegurar el servicio alimentario escolar y este 15 de enero se ha iniciado la segunda convocatoria del Proceso de Compras 2018.

De esta forma garantizar la atención alimentaria de las zonas de Bolívar, Chepén, Trujillo y Patate.

En ese sentido, el programa invita a las personas naturales o jurídicas del rubro panificación, alimentación y operadores logísticos a participar en el Proceso de Compras 2018 y registrarse a través del portal web www.qaliwarma.gob.pe. Las inscripciones se realizarán a partir del 15 de enero, la presentación de las propuestas será el 19 de este mes. La selección de proveedores está a cargo de los Comités de Compra que lo conforman representantes del sector público y la sociedad civil. La transparencia de este proceso público se garantiza con veedores.

Líderes empresariales se reunieron en Trujillo

Durante el Primer Foro de Empresarios y Ejecutivos de región La Libertad, realizado por Barrick en el hotel Casa Andina de Trujillo.

Las perspectivas de crecimiento de la economía peruana y la incertidumbre política fueron los temas más comentados durante el I Foro de Empresarios y Ejecutivos de La Libertad, realizado por Barrick, en el hotel Casa Andina de Trujillo. La primera versión

de este evento reunió a más de 40 hombres y mujeres de negocios, vinculados a las empresas más representativas del norte del país, quienes mostraron optimismo frente a los retos que presenta el año que se inicia.

Al respecto, Claudia Vivanco,

gerente sénior de Comunicaciones y Relaciones Institucionales de Barrick, comentó que "con este foro esperamos generar un espacio de diálogo que nos permita compartir e integrar las iniciativas de desarrollo que encabezan los sectores productivos, para promover el progreso del norte peruano durante el 2018".

El evento estuvo organizado en dos ejes temáticos relevan-



te para el análisis y la toma de decisiones del sector empresarial, a cargo de distinguidos expositores. En el campo económico, la expectativa de crecimiento de la economía peruana fue situada en 4% para este año, debido a factores como la mejora de los precios de los metales en los mercados internacionales, el incremento del superávit en la balanza comercial, entre otros.